

Familia Schmitd, de Santa Elena a La Carolina

Francisco José Pérez Fernández

El 5 de octubre de 1764 se inscribieron en la caja de recepción de San Jean d'Angèly el colono Philipe Schmit con su familia con la esperanza de tener una nueva vida en las colonias francesas de la Guayana en América del Sur. Felipe había nacido aproximadamente en 1722 y sus padres eran Georges Schmit y Appolone Risse. Su profesión era minero, algo normal si tenemos en cuenta que había nacido en el lugar de Silsheim, en la parroquia de Weilburg en Nasseau, una importante zona minera que en la actualidad se encuentra dentro de la región de Gießen en el Estado Federado de Hesse. Su mujer, Anne Marie Orditz, había nacido hacia 1727 y sus padres eran André Orditz y Marie Barbe Schorbe. El matrimonio junto con sus cinco hijos, Appolone de 17 años, Georges de 15 años, François de 9, Eve Lisbeth de 6 y Philippe de 4 quedaron registrados en la caja francesa. Durante su estancia en San Jean d'Angèly nació su sexta hija, Catherina, el 14 de abril de 1765.

Dos años después, el 1 de octubre de 1767, la familia se trasladó a España, siguiendo el camino de otros alemanes hacia Sierra Morena. Toda la familia se registró en noviembre en la caja de Almagro, a excepción de Appolone. El padre fue anotado en Almagro como labrador, ya que en España los colonos debían ser de esta profesión.

Felipe Schmid y su familia fueron destinados a la Nueva Población de Santa Elena, recibiendo las suertes número 10 y 12 del primer departamento. El 21 de abril de 1768 nació en esta colonia su séptima hija, Isabel. La madre, Ana María Catalina, murió el 9 de mayo de 1794.

Su hijo primogénito, Jorge Smit, se casó en Santa Elena a los pocos años de estar asentado en las colonias con Margarita Alexandrin. Los padres de Margarita eran Antonio Alexandrin y María Balederin, de Santa María de Piquebols en el obispado de Metz. Este matrimonio tuvo cinco hijos, María Magdalena (n. 1777), María Polonia (n. 1780), Isabel (n. 1781), Antonio Enrique de las Mercedes (n. 1788), Ana María Brigida (n. 1791) y Antonio Jorge Segundo (n. 1797). Jorge fue quien heredó las suertes 10 y 12 de su padre.

Su hermana, Apolonia, reaparece en Guarromán casada con el colono alemán Adan Filipe, propietarios de las suertes 123 y 140 del cuarto departamento de esta colonia. Su hermana Eve Lisbeth, pero nombrada como Isabel, se asentó en Navas de Tolosa casándose con el colono alemán Enrique Schof, propietario de las suertes 87, 88 y 89 del tercer departamento de Navas de Tolosa.

El hijo pequeño, Antonio Jorge Segundo, se casó con Eufrosia Castro. Conocemos la existencia de un hijo de ambos, llamado Jorge, que falleció en 1876 y que estuvo casado con Isabel Cerrillo Canales. De este último matrimonio nacieron siete hijos: Eufrosia, Antonio, Agustín (n. 1852-f.1886), Francisco, Concepción (nacida en 1858), Ana e Ildefonso.

Agustín, se casó con Antonia Garvín Pérez (n.1852-f.1939) de La Carolina, con la que tuvo a Jorge, María de los Ángeles, Agustín (nacido en 1883), Ana María (n. 1884-f.1981) y Francisco. El matrimonio se asentó en La Carolina, en lo que se conocía como casas dispersas del término, instalándose de esta manera esta rama familiar de los colonos Schmid de Santa Elena en La Carolina.